\*INDEPENDIENTE



9

03/11/2025

OPINIÓN

## Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

os asesores le están fallando a la presidenta Claudia Sheinbaum en sus conferencias mañaneras. La semana pasada, ante las movilizaciones de productores agrícolas que pedían aumento en el precio de garantía del maíz, señaló que había, en muchas de las protestas en carreteras, intereses políticos y no legítimos; pero resulta que uno de los líderes, Eraclio Rodríguez, le contestó a la mandataria, en entrevista en radio, que su declaración era una "muy desafortunada", pues él es militante de Morena y fue diputado.

Además, uno de sus argumentos preferidos para responder preguntas relacionadas con expresiones lo mismo de dirigentes políticos mexicanos o extranjeros, desde Trump hasta Zedillo, es que México es una democracia porque hay elecciones. "Son algunos que están en contra nuestra, que ahora utilizan este tema para decir que hay desgobiemo, pero hay gobiemo elegido por el pueblo", el problema es que utilizar este fraseo para contestar críticas que deben ser analizadas en un contexto más amplio, es que la efectividad del argumento se agota rápidamente, porque también en algunas naciones con dictadura hay elecciones, pero eso no les quita lo autoritario.

La noticia de crecimiento económico del país también fue abordada en una de las mañaneras de la semana pasada y, fiel a su costumbre, la presidenta desestimó las observaciones de que el país está recesión con una caída del PIB de 0.3% en el trimestre, algo que la presidenta Sheinbaum atribuyó a la incertidumbre por los aranceles de EE.UU. y asegura que "no es algo que se va a

arrastrar hasta fin de año" y que habrá una recuperación en 2026.

Y ya se hizo costumbre en las mañaneras la defensa de compañeros de partido de Morena. La semana pasada salió a defender a Cuitláhuac García por las observaciones de la ASF acerca de irregularidades cuando fue gobernador de Veracruz, al igual que hizo con Raquel Buenrostro y la noticia de que vendió un departamento de 9 millones de pesos que no estaba en su declaración patrimonial; calificó a su colaboradora como "una mujer de primerísima".

## **APUNTES ELECTORALES**

El alcalde de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo, que había llamado la atención por su manera de enfrentar la presencia del crimen organizado en el municipio y exigir apoyo del gobierno federal, fue atacado el pasado sábado en la noche durante un evento de Día de Muertos en el centro de la ciudad.

Las prioridades de los legisladores de la 4T: en octubre, se ha propuesto instituir el Día Nacional del Circo, el Día de la Flor de Cempasúchil, el Día del Xoloitzcuintle, así como el Día de las Cocineras y Cocineros Tradicionales y el Día del Apicultor, además del Día del Bienestar, que curiosamente coincide con la fecha de cumpleaños del expresidente López Obrador.

Pese a no trabajar, a que muchos de sus integrantes no han presentado alguna iniciativa o han presentado puras ocurrencias, los diputados aprobaron aumentarse el sueldo: pasará de ganar 1 millón 193 mil pesos netos al año en 2025 a 1 millón 307 mil en 2026. 113 mil 739 pesos más por legislador.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras

